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ÉDIT ORIAL

Avec l'arrivée des beaux jours se profile déjà les concours et le baccalauréat. J'ai le
sentiment que le souffle du travail est venu réveiller un grand nombre d'élèves plus ou
moins assoupis, cette soudaine ardeur aux études est cependant fortement teintée d'in-
quiétudes. Inquiétudes devant les épreuves et inquiétudes pour le passage dans la classe
supérieure, inquiétudes somme toute normales mais réelles…
Le cycle d'un premier semestre, plutôt insouciant, et d'un deuxième où domine la concen-
tration, est conforme au rythme séculaire de l'établissement, au-delà de cette constatation
de bon sens, il s'agit de tirer un maximum de profit de ce souffle car, et l'histoire le prouve,
les épreuves qui arrivent révèlent chaque année de nombreuses surprises. Il appartient
donc à chacun de faire le maximum car il n'est jamais trop tard et quoiqu'il arrive le travail
porte toujours ses fruits.

En outre, cette période est également celle des départs, ceux qui nous quittent pren-
nent une retraite méritée ou partent vers d'autres établissements ou unités, des élèves bien
sûr mais aussi des professeurs, des militaires et du personnel de soutien.
Aux élèves je leur demande de partir l'âme sereine, la relève est assurée, qu'ils conservent
la meilleur image possible du Prytanée et surtout qu'ils maintiennent ces liens d'amitié
qu'ils ont pu tisser au sein de l'école, c'est là la vraie richesse de l'" esprit brution ". Ils
sont et seront toujours les bienvenus dans leur " cher et vieux Bahut ".
Aux cadres et au personnel de soutien je veux dire merci pour tout le travail qu'ils auront
fait au profit des élèves et du Prytanée. Quand on part on laisse toujours un peu de son
cœur. Mais là aussi, la modestie et l'honnêteté doivent nous porter à faire confiance à
l'avenir. Le Prytanée évoluera mais il continuera. Il n'appartient à personne car au fil des
années, voir des siècles, il a acquis une identité propre.

Enfin je veux saluer mon successeur qui est maintenant connu officiellement. Il connait
bien le Prytanée pour y avoir été élève et commandant de compagnie. Je suis persuadé
qu'il saura mettre en œuvre pour le bien de l'établissement, les réformes annoncées, quel-
les soient liées à l'évolution des programmes du lycée, ou à la mise en œuvre des bases de
défense. Il lui appartient d'animer l'école pour qu'elle demeure à la pointe des lycées de la
France.



MOT DU PROVISEUR

Les trois prochaines années verront se mettre en place une importante réforme du lycée, qui a pour
ambition de créer un instrument de formation davantage taillé à l'exacte mesure de chacun et mieux en
phase avec notre époque, afin d'assurer la réussite scolaire et à terme professionnelle de tous les élèves.

Dans cette optique, trois grands objectifs ont été retenus par le ministère de l'Education nationale :
1. Mieux orienter les jeunes. A cette fin, on développe les enseignements d'exploration en seconde pour
que les nouveaux lycéens puissent tester leurs goûts et leurs aptitudes ; on aide activement ces derniers à
construire leur projet personnel ; on instaure des stages de remise à niveau pour ceux qui voudront éviter un
redoublement ; on rend la classe de première plus généraliste afin que les réorientations vers une autre série y
soient encore possibles (avec l'aide des " stages-passerelles " que les établissements pourront organiser dans
cette optique) ; on spécialise davantage, au contraire, la classe de terminale afin qu'elle prépare mieux aux
études supérieures dans la voie où chaque élève se sera progressivement engagé au cours des deux années
précédentes.
2. Assurer une formation plus individualisée. Chaque élève, s'il le souhaite, pourra être suivi de la seconde
à la terminale par un " tuteur " (un adulte référent volontaire, travaillant dans l'établissement). Tous les élèves
suivront par ailleurs obligatoirement des enseignements en petits groupes deux heures par semaine dans le
cadre du dispositif d'Accompagnement Personnalisé inscrit à l'emploi du temps des classes. Ces enseigne
ments s'adapteront de façon ciblée aux besoins spécifiques de chacun des groupes.
3. Proposer des enseignements mieux adaptés.

Mieux adaptés au monde actuel, tout d'abord (tous les lycéens seront initiés aux sciences économiques
et sociales, jusque-là curieusement réservées à une minorité ; la série littéraire sera modernisée et revalorisée
par le développement de l'enseignement des langues vivantes et la création d'une nouvelle discipline intitulée
Droit et Grands Enjeux du Monde Contemporain ;  en série ES, on distinguera clairement les Sciences Sociales
et Politiques de l'Economie Approfondie ; l'Informatique et les Sciences du Numérique deviendront une spé
cialité à part entière au baccalauréat S ; dès la seconde on pourra se pencher sur les relations complexes entre
Littérature et Société…).

Mieux adaptés à chaque lycée ensuite : la marge de manœuvre laissée aux établissements sera plus
grande, que ce soit dans le domaine de l'attribution des heures d'accompagnement personnalisé aux différentes
disciplines ou dans le choix de celles qui bénéficieront de précieux dédoublements de classes, notamment pour
les séances de  Travaux Pratiques.



MOT DU PROVISEUR

Chaque établissement a en effet ses caractéristiques propres, et ce qui est excellent pour l'un d'entre eux ne l'est pas
nécessairement pour les autres. Le Prytanée est un lycée qui a une forte " personnalité ", et c'est en gardant sans cesse
à l'esprit son profil bien particulier que l'on parviendra à choisir parmi les perspectives qu'ouvre la réforme celles qui
lui seront le plus profitables. Parmi les traits les plus marquants du " Vieux Bahut ", dont il serait impensable de faire
abstraction, citons :

Son esprit profondément militaire. Par tradition historique. De par la vocation des élèves du Grand Bah, qui
s'engagent obligatoirement à préparer et présenter des concours d'entrée aux Grandes écoles d'officiers. De par
l'intérêt naturel que manifestent déjà beaucoup d'élèves du Petit Bah pour la carrière des Armes.

- Le taux d'encadrement impressionnant des élèves tant par des civils (professeurs, conseillers principaux
d'éducation, surveillants de lycée militaire…) que par des militaires (commandants de compagnie, chefs de sec-
tion…).

- La vocation d’« aide à la famille » du Petit Bah, ainsi que sa vocation sociale - notamment dans le cadre du
Plan Egalité des Chances.

- Les traditions d'excellence accessible à tous d'un établissement où professeurs et élèves bénéficient des
meilleures conditions de travail.

- L'orientation majoritairement scientifique aussi bien des classes du secondaire que des classes préparatoires,
sans pour autant que soit sacrifiée la qualité de la formation dispensée dans les séries littéraire ou économique et
sociale.

- La continuité naturelle entre les deux quartiers, qu'il semble important de préserver en favorisant la cohérence
pédagogique entre les classes du secondaire et les classes préparatoires.

Equipe de direction et professeurs travaillent donc actuellement à définir un projet de mise en œuvre de la réforme qui
n'en soit pas une application plate et mécanique mais -dans le respect de la lettre des décrets, bien entendu-  une
interprétation dynamique et adaptée à l'esprit plusieurs fois séculaire du lieu. Avec conviction, détermination et l'es-
poir de ne pas faillir à leur délicate mission !



MOT  DE L’ASSOC
              Une fois encore, je tiens à remercier et à féliciter tous les élèves qui consacrent de leur temps tous les
mercredis après-midi pour assurer un accompagnement scolaire de qualité aussi bien au profit d'élèves exté-
rieurs au Prytanée qu'en interne. Merci donc à Sobczak  et à la Khônf ainsi qu'à Bourgeais et aux élèves de la
2ème compagnie qui vont aider leurs plus jeunes camarades de Gallieni, perpétuant ainsi la belle et sans doute
la plus importante tradition brutionne de solidarité. Je n'oublie pas bien sûr nos jeunes camarades des  3ème et
4ème compagnies qui avec une grande assiduité aident des élèves de primaire et du collège d'établissements
fléchois.

               Mais la tradition brutionne par excellence doit aussi rester celle de l'effort. Une vingtaine de vos Anciens, taupins
de la fin des années 1980, sont venus récemment se ressourcer au Bahut autour de votre professeur monsieur Delahaye C
8226. J'ai à nouveau pu constater (et avec admiration comme il se doit) la diversité des parcours civils ou militaires que l'on
retrouve au sortir de notre chère Ecole. Mais tous ont pu témoigner de l'énergie et des efforts soutenus qui leur ont été
nécessaires pour réussir. Notre société encourage la facilité dans tous les domaines. C'est un lieu commun de le dire et c'est
parfois une bonne chose ; toutefois jeunes camarades brutions du Lycée, ne vous y trompez pas : dès la classe de seconde,
apprenez à organiser votre travail et habituez vous à l'effort. Demandez à vos camarades du grand Bâh ce qu'ils en
pensent…N'hésitez pas également à interroger vos Anciens quand ils reviennent au Bahut. Ce sera le cas en particulier à
Trime cette année où ils seront encore plus nombreux en raison de la tenue de leur Assemblée Générale le 25 juin. Eux aussi
(et ce ne sont pas les seuls) s'intéressent souvent de près à ce qui se passe au Prytanée et je suis régulièrement interrogé sur
les " us et coutumes " des jeunes générations. C'est pourquoi je suis attentif aux messages que vous me livrez et que je
souhaiterais plus fréquents. Nous avons principalement besoin de trouver entre les générations de nouveaux modes opéra-
toires propres à notre communauté brutionne pour communiquer et surtout nous comprendre. Venez m'en parler.
                De façon plus traditionnelle nous nous sommes retrouvés, toutes générations confondues, à l'occasion du Gala
Brution qui a eu lieu au Cercle Saint-Augustin à Paris après la cérémonie religieuse à la Cathédrale Saint-Louis des Invalides
présidée par notre ancien Marab, le père Sartorius, et le ravivage de la Flamme à l'Arc de Triomphe, cérémonie à laquelle
participaient également nos camarades d'Autun, présidée par le général Cuche C3661 et notre président l'amiral Coldefy
C 0970. Merci à tous ceux qui ont participé activement à ces manifestations et en particulier à la Whâ . Notre reconnais-
sance va également à monsieur Claude Aubert pour la qualité du reportage photos qu'il a réalisé à nouveau cette année.
S'agissant du Gala, je tiens à souligner l'excellente tenue de tous les participants et à féliciter les organisateurs. Dans une
ambiance toujours aussi chaleureuse et fraternelle, les retrouvailles ont été nombreuses, souvent inattendues et les échanges
aussi riches.

Dans tous les groupes que j'ai rencontrés toujours les mêmes souvenirs bien vivants du Bahut. Personnellement je
dois vous dire toute ma joie d'avoir retrouvé tant de " jeunes anciens " de ces dernières années. Ce n'est pas rien d'être
Brution ! (www.prytanee.asso.fr)

Colonel (er) Michel Cordier, C 0171, délégué de l'Assoc
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FETE DE TRIME 2010
Monsieur Antoine COMPAGNON, C 3217

Professeur au Collège de France.

Président de la fête TRIME 2010

Comme chaque année à l'occasion de cette fête, un grand ancien est mis à l'hon-
neur, choisi parmi ceux qui, encore en activité, peuvent être des exemples au
travers de leur parcours professionnel et par les services éminents qu'ils ont ren-
dus à la France.

Monsieur Antoine Compagnon est professeur et historien de la littérature fran-
çaise. Né le 20 juillet 1950 à Bruxelles en Belgique, fils du général Jean Compa-
gnon (c.r) et de Jacqueline Terlinden, ancien élève de l'École polytechnique, ingé-
nieur des Ponts et Chaussées, docteur d'État ès lettres, monsieur Compagnon a
été professeur, entre autres, à l'Université Columbia (New York) et professeur de
littérature française à l'Université de Paris-Sorbonne (Paris IV).
Officier des palmes académiques, il fait partie depuis mars 2006 du Haut Conseil
de l'éducation et a été élu en avril 2006 professeur au Collège de France.

Le colonel PIC entre au Prytanée en 1981 pour y préparer le concours de Saint Cyr et est admis à la spéciale
en 1983, option sciences de l'ingénieur. Après trois années de scolarité aux écoles de Saint Cyr Coëtquidan, il choisit
l'infanterie et le 9è Régiment de Chasseurs Parachutistes de Pamiers. Chef de section puis commandant de compagnie
de combat entre 1987 et 1994, il effectue avec son unité diverses missions Outre-mer (Nouvelle Calédonie, exercice
dans le Golfe Persique, Guyane). En 1994 il est affecté au Prytanée et commande la 4è compagnie pendant deux ans,
avant d'être admis au cours supérieur des systèmes d'armes terrestres. Il obtient en 1999 le brevet technique de
l'enseignement militaire supérieur et poursuit sa scolarité militaire supérieure au Command and Staff College du corps
des US Marines à Quantico (Virginie) puis au Command and General Staff College à Norfolk (Virginie). Entre 2001
et 2007 il est successivement affecté à l'EMAT, bureau des systèmes d'armes où il s'occupe plus particulièrement de
l'équipement des unités d'infanterie (il travaille sur le système FELIN et la VBCI), à l'école des troupes aéroportées
pour exercer la fonction de directeur de la formation, à la direction centrale du matériel pour organiser le soutien des
équipements du génie de l'armée de Terre. En 2007 il est appelé à commander le centre national d'entraînement
commando, 1er Régiment de Choc, puis en 2009 il est affecté au commandement de la formation de l'armée de Terre
(aujourd'hui sous direction de la formation et des écoles de la direction des ressources humaines de l'armée de terre)
pour y exercer la fonction de chef de bureau. Au cours de cette dernière affectation il commande temporairement le
détachement EPIDOTE à Kaboul (août 2008 - février 2009), unité ayant pour mission de former les officiers de
l'Armée Nationale Afghane.

Il est marié et père de quatre enfants.

LE FUTUR CHEF DE CORPS
DU PRYTANEE

Biographie du colonel Nicolas PIC
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MOT DU CORPS PROFESSORAL

VIE SCOLAIRE VIE SCOLAIRE
VIE SCOLAIRE

Durant le premier trimestre 2010, l'Amicale des professeurs, dans le souci de resserrement des liens
entre collègues et du maintien des liens avec les professeurs honoraires, a proposé différentes activités à
ses 55 membres :

- Le 28 janvier, un dîner au restaurant « Le port des roches » à Luché-Pringé a réuni une trentaine de personnes
autour de nos collègues, jeunes retraités, Claude Cosnard et Jean-Claude Gaven et de leurs épouses. Une soirée
réussie, en présence du colonel Le Cour Grandmaison et de son épouse, dans un cadre inédit pour ce rendez-vous
annuel de l'Amicale. La cuisine raffinée et les anecdotes de nos heureux retraités ont ravi tous les convives.

- Le 8 février, une dégustation de pineau et cognac des Charentes organisée au quartier Henri IV a suscité
l'intérêt de nombreux personnels civils et militaires.

- Les 10 et 17 mars, une soirée découverte de la boule de fort était proposée aux collègues et à leurs conjoint(e)s.
Chaussés de leurs pantoufles, une vingtaine de participants s'est essayée au délicat lancer d'une boule de fort ! Une
soirée originale très appréciée des participants.

Il est bien évident que l'Amicale continue d'assurer son rôle majeur, celui de représenter le corps professoral en
relayant notamment ses interrogations et désirs auprès du commandement et de la direction des études dans le cadre
du conseil intérieur (24 mars 2010), auprès également de nos autorités de tutelle lors du congrès de l'Interamicale (28
et 29 mai 2010).

Fabienne Nioles (présidente)

Chers Brutions,

Nous sommes déjà à plus des deux tiers de l'année, et ces quelques mois, comme chaque année ont
été marqués par les cérémonies militaires, les activités de tradition, conclues par le baptême de promotion,le
bal des candidats et Thurne, ainsi que les inévitables épreuves scolaires. Elle fut aussi marquée d'événe-
ments exceptionnels ou plus  malheureux : la grippe A du début d'année, l'exclusion du Z Corniche et ses
conséquences.

Cependant cette année fut vivante, riche en émotions et enrichissante pour tous à l'image de notre Vieux Bahut.

Aussi pour moi et l'ensemble du Bural Géné, le temps va venir de laisser les rênes aux " bizuths " de la
Promotion Général Jules de Saint-Pol.
À ceux qui vont se confronter aux concours et examens, vous les Carrés, Khûbes, Terminales et Rethos, vous savez
ce que vous avez à faire et je prie pour votre réussite.

À ceux qui resteront entre nos hauts murs, je vous encourage à protéger et faire vivre nos belles traditions et à
conserver votre esprit brution. La fête de Trime, l'arrivée du nouveau chef de corps ainsi que de nouveaux cadres
sont autant de défis et de rendez- vous  à préparer ensemble derrière vos représentants.

Quoi que vous fassiez l'année prochaine, j'espère que vous ne perdrez jamais l'idéal et les exigences que vous
vous êtes construits durant votre passage au Bahut !

Gardez la pêche, Chic'à Bahut      Le Z Géné Diviné

MOT DU Z GENE



VIE SCOLAIRE VIE SCOLAIRE
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PORTES OUVERTES AU PRYTANEE
Le samedi 23 janvier, le Bahut a ouvert ses portes aux futurs Brutions.

Tout l'après-midi, des personnes sont venues de toute la France sont venus visiter les infrastructu-
res du lycée tout en profitant de l'expérience des élèves brutions-guides.

Au-delà des exposés formels de l'encadrement, il s'agissait de répondre aux attentes parfois inquiétes des
parents tant sur le rythme que sur l'ambiance de l'internat. Bien sûr, la connaissance des résultats constitue un indica-
teur précieux pour les parents. La présence des professeurs a également permis de répondre à toutes les formes
d'interrogation.

La fréquentation a été satisfaisante avec une augmentation particulière pour les CPGE. Le Prytanée demeure donc
attractif. Il le restera par la qualité des enseignants recrutés et surtout par les résultats scolaires obtenus tant au Bac
qu'à l'entrée des grandes écoles militaires.

Alors en avant les Brutions et n'hésitez pas à user vos chaises de bureau et vos livres.



VIE SCOLAIRE - COHESION

Les 28,29 et 30 janvier les élèves du quartier Gallieni se sont rendus au Mans à Formasarthe Forum des
formations et des métiers.
Formasarthe c'est :
Près de 200 formations supérieures (Université,BTS,Dut.)
Des professionnels à l'écoute dans le cadre du carrefour des professionnels.
Le service universitaire d'information d'orientation et d'insertion professionnelle de l'Université
Les centres d'information et d'orientation.
16 tables rondes animées par des formateurs, étudiants et professionnels :
" Faire du droit;  devenir enseignant; formations et métiers du sport… "

FORMASARTHE

Les élèves ont pu bénéficier d'une demi-journée pour échanger avec les étudiants et les professionnels ; pour certains
cela a permis de découvrir des écoles, pour d'autres ce fut l'occasion de confirmer leur projet de poursuite d'étude.

Cette sortie qui a lieu tous les 2 ans s'intègre parfaitement dans le cadre du travail sur l'orientation mené tout au long
de la scolarité des élèves, à travers les sorties au CIO de La Flèche organisées durant l'année scolaire.
Ce travail se finalise à travers les vœux des élèves de terminales lors de la procédure post-bac.

La conseillère principale d'éducation Mme Soulard

LE dimanche 22 novembre des élèves de terminale se sont accordé un moment de détente aux
parcours Tépacap du Mans. Au programme, montée de corde, équilibre sur des câbles à 20 mètres du sol
et surtout des tyroliennes. Un parcours éprouvant mais tous ont passé un bon moment malgré quelques
passages pluvieux !
                                               Fiona Bertels TL 6099 D

SORTIE ACCRO-BRANCHES

SORTIE PAINT-BALL  3eCie
 Le dimanche 22 novembre 2009, quelques Brutions des différentes classes de Terminale sont partis sur le

terrain de Tepacap au Mans afin de faire quelques parties de paint-ball organisées par l'adjudant-chef Fraccia.
Bravant la pluie, le vent, et surtout le froid, nous avons malgré tout passé un excellent après-midi, afin de nous
défouler quelque peu de nos semaines laborieuses de travail. Merci à notre sympathique organisateur !

  Ghislain Normand TES 6139D



                VIE SCOLAIRE VIE SCOLAIRE

Faisant suite à une première Journée d'Appel et de Préparation à la Défense (JAPD) du 2 décem-
bre, la seconde journée de JAPD exceptionnelle de l'année scolaire 2009/2010 s'est déroulée au quartier
Gallieni le 10 mars dernier.

Le rythme de croisière des 2 JAPD exceptionnelles au Prytanée est désormais établi. Ces JAPD sont qualifiées
d'exceptionnelles par le bureau du service national de Rennes (BSN) simplement par le fait qu'elles ne sont pas
ouvertes à l'ensemble des jeunes français mais réservées au élèves du Prytanée, en revanche le contenu de la JAPD
est strictement identique aux autres JAPD " normales ".
L'intérêt de ces JAPD réside principalement dans l'économie de temps. En effet, les jeunes Brutions appelés à la
JAPD du Prytanée font ainsi l'économie de longues heures de voyage pour se rendre sur le lieu de convocation,
généralement un régiment proche du domicile familial.

C'est ainsi que, pour le cycle 2009/2010, quelques 150 élèves ont pu répondre à la JAPD sans quitter leur
Bahut.

Pour le prochain cycle 2010/2011, il est important que les élèves avisent, au plus tôt, leur compagnie de toute
réception de convocation JAPD, ceci afin que les différents Buraux du Service national puissent avoir le temps de
transférer les dossiers conformément aux demandes du Prytanée.

Rendez-vous en décembre 2010 et mars 2011.

Lieutenant-colonel    Alain Ervé,
chef du bureau activités-instruction,

commandant le quartier Gallieni.

JAPD

VIE SCOLAIRE
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Ce vendredi 12 février 2010 se tenait la journée des familles de la 3è cie.

Institutionnellement, cette journée constitue un événement majeur de la scolarité des élèves même si,
traditionnellement, l'affluence y est plus modeste en terminale que dans les autres classes du lycée.

 En dépit de conditions météo difficiles, c'est  donc une soixantaine de familles qui a fait le déplacement pour venir à
la rencontre des équipes pédagogiques du quartier Gallieni.  A l'occasion des différents entretiens, les parents ont pu
disposer d'un bilan complet sur la situation de leurs enfants.

 Ainsi, au contact du corps professoral, chacun a pu disposer d'un éclairage  approfondi sur la scolarité de son (ses)
enfant(s). L'intérêt des entretiens consistait aussi à déterminer les orientations envisageables dans le cadre de la
procédure " postbac " ; un moment privilégié pour envisager l'avenir grâce aux conseils avisés du corps professoral.

Parallèlement, les chefs de section et le commandant d'unité ont, de leur côté, pu recevoir une trentaine de familles qui
souhaitaient s'enquérir du comportement habituel de leur(s) enfant(s). Les entretiens, cordiaux et amicaux, ont permis
de mettre en valeur un satisfecit quasi général. Certains problèmes liés à l'infrastructure (blocs sanitaires du bâtiment
19) ont, toutefois, cristallisé de légitimes interrogations.

A 16h00, le quartier retrouvait son habituelle " quiétude " tandis que l'encadrement procédait à un " débriefing " de
circonstance avant que chacun ne s'en retourne dans ses foyers pour y goûter un repos bien mérité. Car aussi
surprenant que cela puisse paraître, comme les élèves, les cadres ont aussi parfois besoin de souffler un peu !

CEN Jean Chataigner

JOURNEE DES FAMILLES
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Journée des familles de la 4è compagnie
Le vendredi 18 décembre 2009, juste avant les vacances de Noël,  s'est déroulée la journée des

familles des « Rhétos ».
Durant les semaines précédentes, l'encadrement de la compagnie sous la houlette de l'adjudant-

chef David avait organisé minutieusement cette journée en liaison avec la direction de l'enseignement :
constitution des dossiers, envoi des courriers aux parents, organisation des entretiens, accueil des fa-
milles…..

Cette journée tant attendue est arrivée, mais elle a été handicapée par une météo particulièrement mauvaise,
c'est en effet une tempête de neige qui s'est abattue sur la France et qui a très sérieusement compliqué la venue des
familles à La Flèche. Malgré cette météo défavorable, 107 familles sur les 120 annoncées ont fait le déplacement,
nous démontrant s'il le fallait encore l'importance qu'elles accordent à ce rendez-vous scolaire.

Dès 7h30, les familles étaient accueillies dans le bâtiment de la 4è compagnie par le chef de corps, le comman-
dant du quartier Gallieni, la conseillère principale d'éducation et l'encadrement. C'est autour d'un café croissant que
se sont déroulés les premiers échanges concernant l'attitude en internat et la vie quotidienne de leur enfant.

C'est ensuite avec le corps professoral et les chefs de section que se sont poursuivis les entretiens individuels.
Ils ont permis à toutes et tous de faire un point de situation concret et réaliste du travail effectué mais aussi et surtout
des efforts à consentir par les Rhétos pour le 2è trimestre. En apprenant les résultats scolaires de leur progéniture, les
parents adoptaient une attitude différente où fierté, colère, déception, sévérité, interrogation se mélangeaient tour à
tour. Vers 16 heures, la dernière famille quittait le Prytanée. L'encadrement pouvait faire un premier bilan à chaud et
en tirer les enseignements.

Nul doute que cette journée sera bénéfique pour tous les chefs de section dans la connaissance des élèves mais
aussi de leurs parents, puisque c'était la 1è rencontre entre parents et encadrement. Il le sera aussi pour les Rhétos qui
doivent absolument améliorer leur bulletin scolaire du 2è trimestre, car pour ceux qui ont eu un avertissement de travail
ou de discipline, c'est leur ultime chance.

CBA Bruno Labarre
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Les germanistes de terminale L et ES LV2 au DFI
à Ludwigsburg

        Quatre élèves de ces deux groupes ont manifesté leur volonté de s'entraîner pour la préparation de
leur baccalauréat. Madame Bats, leur professeur d'allemand, les a donc mis en situation : du 14 au 17
février 2010 elle leur a proposé de faire des recherches au DFI( Deutsch-Französisches Institut
Aspergerstr.30 Ludwigsburg) sur le thème "  Les relations franco-allemandes entre les deux guerres
mondiale).

         Le directeur du DFI, Monsieur Martin Villinger et sa collaboratrice avaient facilité leurs recherches et monsieur
Christoph Kodron, sociologue en retraite du DIPF (Deutsch-Französisches Institut ) à Frankfurt/Main les a assistés
de ses conseils et de son aide pratique.
        Outre ces recherches un programme de découverte de la culture allemande et de cette région avait été mis en
place :
         Le dimanche 14 septembre une visite guidée de la ville leur a été proposée sous une averse de neige et une
température glaciale. L'église Garnisonkirche a retenu toute notre attention et le pasteur nous a régalés d'un grand
nombre d'histoires et d'informations à la suite de quoi nous nous sommes réconfortés avec un repas de spécialités
( Käsespätzele entre autres) L'arrivée prévue à l'auberge de jeunesse s'est effectuée sans encombres.
         Le lundi matin les élèves se sont consacrés à leurs recherches et à réaliser leur objectif : une brochure dans les
deux langues. L'après-midi une longue marche nous a amenés au château Monrepos, une splendide demeure du duc
de Bade qui abrite sa propriété viticole . Nous avons visité les chais et pour finir dégusté différents crus. Pour la soirée
était prévue une soirée carnaval, en effet le lundi et le mardi représentaient le point d'orgue de la vie carnavalesque en
Allemagne. Cependant Ludwigsburg étant une région protestante, la soirée fut un peu décevante, les protestants
s'investissent peu dans ce genre de manifestation.
          Le mardi, les recherches se sont poursuivies au DFI et l'après-midi nous sommes allés à Stuttgart distante de
15 km pour visiter le musée Mercédes, d'une architecture et d'une conception impressionnante.
          Le mercredi, nous avons réalisé l'enregistrement de monsieur Kodron, un réfugié des régions allemandes du
Troisième Reich qui se sont retrouvées polonaises après la redistribution à l'issue de la conférence de Potsdam. Les
questions avaient été préparées,  des exercices de prononciation avaient permis un enregistrement de qualité et pour
finir un film leur a permis de voir que même entre les deux guerres la solidarité entre nos deux peuples a existé.
           Une  visite guidée d'une brasserie ( " zum Rossknecht ") puis une dégustation nous ont permis de juger de la
qualité de cette bière, puis nous avons pu déguster des spécialités gastronomiques.  Deux étudiants, stagiaires au
DFI, ont consacré toute leur matinée aux élèves. La fin de l'après-midi a été consacrée à une visite libre de Stuttgart.
Le retour ne se faisait en effet qu'à la fin de l'après-midi.
            Ce séjour a été très enrichissant, il a rempli nos attentes, un petit bémol toutefois, on peut regretter que
l'auberge de jeunesse se soit trouvée assez éloignée du centre ville de Ludwigsburg, rendant les déplacements diffici-
les et longs.
             Un grand merci au Prytanée qui a rendu possible la réalisation de ce projet !

MadameBats, professeur d'allemand.
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Visite à Landivisiau
Le 12 février 2010  la section de CPES ainsi qu'une dizaine d'élèves de la première compagnie ont

visité la Base Aéronavale de Landivisiau.
 Au programme:

- Accueil par la capitaine de vaisseau de Villars pilote de chasse sur SEM (Super Etendard Modernisé) com-
mandant le CEIPM* et présentation de la carrière d'un officier de marine pilote de chasse de l'aéronavale.

- Visite des locaux et des flottilles : 17F (SEM) et 11F (Rafale Marine - RM).
- Essai des simulateurs de vols SEM puis RM.

Cette visite a été l'occasion de rencontrer deux anciens élèves du Prytanée National Militaire faisant tous deux partie
du quartier de la Flotte Brutionne et respectivement commandant et second de la 17F dernière flottille sur Super
Etendard. Après avoir insisté sur la nécessité de travailler sans relâche pour réaliser nos rêves, ils ont pu se remémo-
rer les souvenirs de leur passage au Bahut.

Chaque avion nous a été présenté par des pilotes rentrant des deux ans de formation aux Etats-Unis qui sont
maintenant la règle pour les pilotes de l'aéronavale. Nous avons découvert les missions auxquelles le SEM et le RM
sont destinés ainsi que le détail de l'armement et la technologie utilisée à bord de ces deux appareils de générations
bien différentes. De plus nous avons pu monter à bord d'un SEM et voir de très près l'intérieur du cockpit du RM.
Les explications des pilotes nous ont permis de juger de leur passion et de leur professionalisme.

Le meilleur moment reste le passage sur simulateur, leur prise en main est très différente d'un avion à l'autre. En
effet le RM, avion de combat moderne, possédant des commandes en vol électriques a laissé l'impression de se
piloter assez aisément, certains ont même pu pratiquer des atterrissages et des figures de voltiges. Tandis que le
simulateur SEM est beaucoup plus rustique, les commandes au vol étant mécaniques le pilotage est beaucoup plutôt
technique. Malgré cela le brio de certains élèves a pu être mis en valeur lors de manœuvres périlleuses autour de la
tour de contrôle, heureusement virtuelle !

Contents de cette journée forte en émotion et en apprentissage nous sommes ainsi rentrés dans nos foyers des
images plein les yeux et motivés plus que jamais pour les concours qui arrivent à grands pas.
* Centre d'Entraînement, d'Instruction et de Préparation des Missions

A.Vercruysse, 5969D
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Avec le printemps, revoici les séances de tournage du projet pédagogique de spécialité anglais.
Cette année encore, nous nous attaquons à la plus populaire des pièces de Shakespeare. Après avoir lu,
étudié puis légèrement révisé le texte de 1595 (notamment en supprimant le tutoiement qui a été le cau-
chemar des acteurs de l'an passé), les élèves sont en plein apprentissage des rôles pour le tournage.

Cette année, il y a quelques nouveautés : avec l'aide bienveillante et financière du club artistique, nous avons pu
investir dans la réalisation de somptueux costumes élisabéthains pour nos acteurs. Et je ne dis pas somptueux seule-
ment parce que c'est Mme Lange, ma maman, qui les a réalisés. Nous avons chiné pendant des heures pour trouver
de belles étoffes qui entraient dans le budget, et nous avons aussi bénéficié de généreux dons de tissus. Le résultat
n'est que brocards, velours estampés à chaud, taffetas, perles, sequins et pampilles. Somptueux vous disais-je ! La
constitution de cette garde-robe de 13 costumes d'athéniens et quatre fées aura nécessité 200 heures de travail de la
part de notre petite main ! (Merci maman.)
Pour les décors, une autre amélioration notable, puisque madame Le Cour Grandmaison nous a très gentiment ouvert
les portes de l'hôtel de commandement pour tourner les scènes d'intérieur.
Quant aux acteurs, qui découvrent souvent l'envers du septième art et la " scène " pour la première fois, le résultat est
variable : Il y a les acteurs nés, à l'aise comme des poissons dans l'eau, et ceux qui doivent se battre contre le trac.
Mais l'un dans l'autre, c'est une excellente préparation pour les oraux de bac !
Suite des opérations en mai, pour le tournage des extérieurs, et rendez-vous à Trime pour l'exposition des dessins
préparatoires et des costumes du film.

Mme Lange, professeur d'anglais.
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LE SONGE D’UNE NUIT D’ETE
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DON DU SANG
Le mercredi 31 mars une collecte de

sang était organisée au Prytanée.
Le CTSA (Centre de transfusion sanguine des armées) s'est installé pour une journée au foyer

Tulasne.
C'est le seul organisme à approvisionner en sang les unités médicales opérationnelles du service de

santé des armées qui soignent les blessés sur les théâtres d'opérations.

Chaque année, il organise des collectes de sang dans près de 65% des unités et il doit collecter au moins 400
poches par semaine pour répondre aux besoins du SSA.
Son effort porte actuellement plus particulièrement sur les Ecoles et cette  fois encore le personnel du Prytanée a été
à la hauteur des attentes de notre CEMAT : 167 poches de sang ont été collectées ! (pour mémoire, seuls 59 dons
avaient été enregistrés l'an dernier).

Toutes les catégories de personnel se sont déplacées : les élèves, les plus nombreux, les professeurs, les cadres
civils et militaires …
La journée s'est très bien déroulée même si la file d'attente a été parfois un peu  longue,  à l'image de la mobilisation
générale !

MDP Licardie
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CONFERENCE AU PRYTANEE
Henri IV , Marie de Médicis et la

France, une affair e de cœur
Organisée par l'Association des Amis de la bibliothèque du Prytanée dans le cadre des célébrations

du quatrième centenaire de la translation du cœur du roi Henri IV à La Flèche    (4 juin 1610), la confé-
rence de M. Jean-François DUBOST, professeur d'histoir e moderne à l'Université de Paris XII Val-de
Marne, le vendredi 29 janvier 2010, a fait salle comble.

Le conférencier qui vient de faire paraître une nouvelle biographie de la reine Marie de Médicis chez l'éditeur
Payot s'est attaché à combattre l'image souvent négative que des historiens ont transmise de la reine florentine,
seconde épouse du roi, de vingt ans plus jeune que lui, mais qui fut la mère de Louis XIII, né  en 1601. " Bien qu'elle
fût réputée avoir rendu la vie impossible à Henri IV, le roi a voulu que leurs cœurs soient réunis à La Flèche pour
l'éternité. " Ce rapprochement ne voulait pas traduire une passion amoureuse durable pour l'éternité. Mais pour le roi
cela correspondait à une volonté réfléchie de montrer que " ce deuxième mariage (après son mariage avec la reine
Margot, annulé par le pape en 1599) était sa seule véritable  union afin d'assurer la légitimité de sa succession pour le
bien du royaume de France. "

Cette conférence inaugurait l'année Henri IV à La Flèche où se déroulera le 5 juin 2010  une Henriade, avec en
particulier des conférences organisées avec le concours des Universités du Maine et d'Angers.

Jean Petit



Cadettes championnes départementales le 5.12.2001
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« Il est des moments dont on ne soupçonne pas l'intensité ! Aujourd'hui, en tant que président de
l'association " les Amis de l'église Saint-Louis du Prytanée ", je mesure à sa juste valeur la solennité de
l'événement.

Recevoir l'évêque aux Armées françaises pour l'inauguration et la bénédiction de cette cloche destinée à l'ora-
toire Saint-Marc, au quartier Gallieni, met toute la communauté brutionne en liesse  .
Retracer en quelques mots l'histoire exceptionnelle de ce si singulier timbre n'est pas chose facile, mais l'intérêt étant
à la fois patrimonial et religieux, permettez-moi d'essayer.

C'est à Luc Chanteloup, fondateur de l'Espace Guillaumat, que nous devons la redécouverte de cette petite
merveille dans la sacristie de l'église Saint-Louis.

Ce soir, elle est là devant nous et je vais brièvement vous raconter sa vie.
Vers 1840, arrive dans notre bonne ville de La Flèche un illustre fondeur de cloche nommé Ernest Sylvain Bollée.
Venant de Bourgogne, il désire s'installer dans notre cité pour des raisons de travail. Mais c'est sans compter sur les
débordements du Loir. Las de ces aléas, il cherche très vite un autre endroit afin de continuer ses activités. Ce sera Le
Mans où, les Pères de Sainte-Croix, avec lesquels il est déjà en relation, lui proposent un vaste terrain. Le déména-
gement est prévu courant 1842.

Avant de quitter La Flèche, il prend pourtant le temps de fondre une dernière cloche, ou plutôt une série de
trois timbres. L'ouvrage est livré le 14 août 1842 à son commanditaire, un prêtre sarthois, encore jeune, nommé
Basile Moreau. Cet ecclésiastique se donne entièrement à son ambitieux projet d'installation d'un grand ensemble
destiné à l'éducation. Son œuvre deviendra, localement, le collège Sainte-Croix dirigé plus tard par les Jésuites.
1905, loi de séparation des Églises et de l'État ; l'armée se voit attribuer ces hauts lieux. La cloche reste dans ce qui
va devenir la caserne Mangin.
Ensuite, tout est plus flou ; aucune certitude, de simples suppositions étayées par de nombreuses coïncidences. Entre
1978 et 1982, c'est le marab Tournier qui veille à l'éducation religieuse de nos élèves. Ce prêtre connaît bien la ville
du Mans pour y avoir exercé son ministère. Nous pensons que c'est grâce à lui et à ses nombreuses relations
mancelles que le Prytanée a hérité de la cloche.

Inauguration de la cloche
 de l'oratoire Saint-Marc

ARTS ET CULTURE
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Quittant la caserne Mangin, elle va alors traverser de nombreuses années dans nos vieux murs, dans la plus grande
discrétion, jusqu'en 2007.

2007, année de la béatification de Basile Moreau, événement extraordinaire puisque c'est la première fois que
se déroule une béatification en dehors de Rome. La ville du Mans fête le fondateur de la congrégation de Sainte-
Croix, aujourd'hui présente sur quatre continents et regroupant près de 4000 religieux. Apprenant que la cloche
commandée par le jeune prêtre en 1842 et bénite par ses propres mains est conservée au Prytanée, le comité
international des fêtes de béatification demande son transfert temporaire au Mans.

Le premier tintement du timbre, donné par Gérard Bollée, descendant du fondeur, est repris par toutes les
cloches du diocèse afin de débuter les festivités.

Le 15 septembre 2007, c'est le cardinal José Savaria Martins, légat du Saint Père Benoît XVI qui bénit la
cloche. Il est accompagné de Mgr Maurizio Bravi, représentant le nonce apostolique, de monseigneur André Ri-
chard, archevêque de Moncton, du Nouveau Brunswick, au Canada, du cardinal archevêque émérite de Washing-
ton, Mgr Théodore Carrick et bien entendu de Mgr Jacques Faivre, évêque du Mans.
Une dizaine de nations, plus de cent prêtres, au moins 2000 personnes assistent à cette cérémonie retransmise par
plusieurs chaînes nationales d'information.

Le gouvernement de la France est représenté par son Premier ministre, Monsieur François Fillon.
Destin vraiment exceptionnel que celui de cette cloche. Que cette œuvre d'art de haute technicité, richement décorée,
portant l'inscription " Notre Dame Sainte-Croix au Mans - Bollée - 1842 " ait une longue vie protégée à l'intérieur des
murs du Prytanée. Qu'elle guide les pas de nos Brutions et qu'elle les garde sur le droit chemin, avec la bienveillante
attention de saint Marc et du bienheureux Basile Moreau.

Intervention de Jean-Claude Ménard, président de l'association des Amis de l'église Saint-
Louis du Prytanée national militaire, lors de l’inauguration de la cloche, le 21 mars 2010 ».

  Cette installation a été financée par l'association départementale des Amis de l'aumônerie catholique aux armées françaises
et avec la contribution volontaire d'anciens élèves et quelques familles du Prytanée National Militaire.
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LA LEGENDE DE HENRI HIV
La figure d'Henri IV nous semble si familière dans ces lieux et cette ville qui lui doivent tant  que

l'annonce d'une exposition consacrée à ce héros local et national à la fois risque de provoquer une moue
blasée : " déjà vu ", pensera-t-on. Tentons, en quelques lignes, de vous convaincre du contraire.

  La légende n'a pas attendu l'assassinat d'Henri IV en 1610 pour naître. Le roi use des moyens classiques de
l'époque pour construire sa légende vivante : la muse poétique de Malherbe et les tableaux de commande offrent la
force du verbe et de l'image nécessaire pour entretenir le mythe du " roi vaillant, ce diable à quatre [qui] a le triple
talent, de boire, de battre et d'être un vert galant " comme le proclame la chanson populaire dont le succès dura près
de trois siècles. La vitrine intitulée  les hérauts de Henri IV  vous en livrera quelques exemples.

  Les figures du roi Henri  vous montreront l'évolution de l'iconographie selon l'usage que l'on voudra faire de
sa légende : la cuirasse du roi vainqueur (Ivry, Vervins) laisse place à une tenue civile plus propre à illustrer le roi
pacificateur de l'édit de Nantes, la barbe et les cheveux en bataille sont policés pour faire honneur au roi  protecteur
des arts et des sciences, dont les lauriers ne sont plus ceux de la victoire sur l'ennemi mais sur l'ignorance (comme le
bacca laurea " baie de laurier " qui attend certains d'entre-vous) alors que le début du XVIIè siècle. le montre en
Hercule terrassant l'Hydre (guerres intérieures et extérieures).

Vous verrez que ce rustique héritier de la
Renaissance dont les rudes manières ont  fait naître
en réaction les salons précieux n'a pas dédaigné de
taquiner la muse pour séduire la belle Gabrielle
(la " presque reine "), que la brève période de paix
intérieure et extérieure de son règne a permis l'em-
bellissement de Paris (Louvre, Pont-Neuf),  que
l'économie restaurée par les talents conjoints de Sully
et Barthélémy de Laffemas engendre un début de
prospérité notamment dans le domaine agricole pro-
tégé qui ont largement contribué à la popularité du
bon roi.

Les dernières vitrines,  de l'histoire à la lé-
gende  et  Henri IV au secours de la monarchie
montrent combien les circonstances des sources sont
importantes pour comprendre l'histoire et combien
il est difficile de dépouiller les attributs légendaires
pour la reconstituer dans une perspective scientifi-
que, tant la manipulation de l'histoire est commode
pour les différents pouvoirs qui se sont succédés.
Pourquoi Sully et Pierre de l'Etoile, nos principales
sources, ont-ils dû imprimer clandestinement leurs
Mémoires  sur Henri IV alors que Marie de Médi-
cis devenue régente commande à Florence sa sta-
tue équestre (la première) qui ornera le Pont-Neuf?
La réponse est à la bibliothèque.

                        Sylvie Tisserand, conservatrice
Henri IV  par Gaston de Bassompièrre, 1823

ancien professeur de dessin du Prytanée
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Mise en dépôt d'un chef d'œuvre

Moment important pour l'église Saint-Louis du Prytanée que ce mercredi 9 décembre en fin de
matinée. En effet, c'est en présence du colonel Le Cour Grandmaison commandant l'école, de l'aumônier
de l'établissement, du chargé de relations publiques et de quelques élèves des classes préparatoires que
Sylvain Noyer, prévôt de la Maison des Compagnons du Devoir du Mans, a mis en dépôt, pour une
période de cinq ans renouvelable, cette maquette au 1/15è de la charpente du clocher de l'église Saint-
Louis plus communément appelé "  tour de bois ", probablement construite en 1619-1620 par le maître
charpentier fléchois Guillaume Malteste.

Rappelons que ce travail de réception d'un char-
pentier a été réalisé en 1993 par l'aspirant-compa-
gnon du Devoir Patrick Jouenne dit " Normand cœur
joyeux ". Ce travail lui a d'abord nécessité, au cours
de l'hiver 1992-1993, deux mois et demi de relevés
pendant son temps libre dans le comble de l'église
Saint-Louis du Prytanée puis, après quelque 1000
heures de travail, la présentation du chef d'œuvre qui
lui a permis d'être reçu compagnon du Devoir du Tour
de France.
Le public pourra désormais admirer cette maquette et
son support dans la chapelle de l'Ange gardien de l'église
Saint-Louis du Prytanée.

Jean-Claude Ménard,
 animateur de la section Arts et Culture

Une " Henriade " à La Flèche, le 5 juin 2010
Le Haut comité des célébrations nationales du ministère de la Culture a retenu au calendrier des

célébrations de l'année 2010, la date de l'assassinat du roi Henri IV. Le Prytanée National Militair e,
héritier des bâtiments de l'ancien collège des Jésuites de La Flèche, et la ville de La Flèche n'oublient pas
que le collège a été fondé par le roi Henri IV qui, pour preuve de son attachement à sa fondation fléchoise,
a voulu que son cœur soit conservé dans l'église du collège après sa mort.

Dans ce cadre, une manifestation est programmée conjointement
par le Prytanée, la ville de La Flèche ainsi que les universités du Maine et
d'Angers les vendredi 4 et samedi 5 juin 2010, à l'occasion du qua-
trième centenaire de la translation du cœur du roi Henri IV dans l'église
du collège. La thématique culturelle au profit d'un large public consti-
tuera l'élément majeur des célébrations 2010 à La Flèche : concert Re-
quiem pour les rois de France à l'église Saint-Louis, exposition Henri IV:
de l'histoire à la légende, à la bibliothèque du Prytanée, conférences
universitaires sur le thème Henri IV entre légende et réalité, à la salle
Coppélia de La Flèche et reconstitution historique à travers la ville d'une
partie de l'itinéraire emprunté par le « Convoy du cœur du roi », à son
arrivée à La Flèche, le 4 juin 1610, avec la participation d'élèves et de la
section équestre du Prytanée.
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La Whâ
Samedi 5 décembre 2009, 20h30, c'est parti pour notre concert annuel de Sainte-Cécile, patronne de

tous les musiciens. La tension se ressent dans les rangs des différents groupes qui y participent, mais ce
sont les anciens whâteux, présents pour l'occasion, qui rassurent et accompagnent nos jeunes.

La Whâ démarre le bal avec " Anne-Marie du 3 " sous la direction de son Tambour-major Pierre Seiler
5837D. Le pupitre tambour enchaîne avec un " aux champs " en jeux de baguettes plutôt synchro pour les plus
jeunes. Il faut retenir qu'ils n'ont pu le jouer qu'une seule fois tous ensemble avant la représentation. Nous continuons
avec " Saint-Cyr " et son trio appris très rapidement et qui a permis de faire défiler l'école sans temps mort lors du 11
novembre. C'est ensuite au tour des clairons et trompettes de cavalerie de nous proposer les sonneries du réveil, du
rassemblement et de la charge. Le démarrage du concert nous a bien échauffés et nous fait rentrer dans la partie que
nous redoutons le plus avec " La Marche de Henri IV " très difficile d'exécution mais nous arrivons ensemble à la fin
sans trop de casse. Nous changeons de répertoire avec la musique du film " Pearl Harbor "  et notre trompettiste solo
Thibault Delroeux 6417D pour le thème principal, suivi par la musique de " la liste de Schindler " avec au violon solo
Valentin Beudet 6109D. Les whâteux peuvent souffler puisque le relais est passé à d'autres ensembles comme Emma
Lecacheux 6204D interprétant " l'hymne à l'amour " à la voix. Pour finir cette première partie, les claviers.

Après une petite pause, le Bagad brution nous surprend par ses progrès et ses pièces irlandaises et bretonnes
incluant plusieurs percussionnistes. Je félicite particulièrement Pierre Seiler 5837D pour l'élan qu'il a su apporter à son
groupe. Son " Scotland the brave " final, nous a tous fait vibrer. Place à la magie maintenant et MAO 2366C, les
élèves apprécient toujours autant son tour de multiplication des bouteilles de champagnes (elles sont vides, c'est juste
de l'illusion). C'est un autre ancien qui prend la suite, Pierre Bescond général de l'armement et son solo dans un
répertoire de musique banda intitulé " Beber ". Il est soutenu par l'Amiral Martin Christian, l'élève officier Russo
Anne-Pauline de l'école de santé et aussi Russo Hélyette, Brisson Mélanie, Mary Emilie et enfin l'ancienne adjointe à
la Whâ, le Brigadier-chef Billemond Audrey. Nous terminons le concert bien sûr avec " le Huron " dont le refrain
renforcé par nos anciens résonne encore dans mes oreilles et celles de l'assemblée.

Un tiers de nos jeunes a pu découvrir une autre partie des traditions du Bahut, voir pour certains une intronisa-
tion dans le monde très exigeant de la musique et de la rigueur qu'elle implique. Les répétitions ne nous mettent qu'en
situation idéale où l'erreur est tolérée. Elle doit nous permettre d'avoir suffisamment de connaissance sur son travail
personnel et celui du groupe afin de réagir devant les contraintes extérieures qu'impliquent une prestation face à un
public.

Adjudant  Raphael Weber.
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Le Prytanée s'est, cet hiver, couvert du blanc manteau de la pureté, cette sainte vertu qui une année
encore a insufflé aux Brutions de Gallieni la vigueur nécessaire à la préparation de cette nouvelle fête de
Thûrne. Alternant  les représentations dramatiques d'une rare finesse avec le défilé des thûrnettes aux
services toujours aussi enjoliveurs, cette soirée demeure un indéniable succès.

THURNE

Toute la famille brutionne a pu en effet se retrouver autour de cet élément ô combien fédérateur qu'est la
Thûrne.

A ce titre, il faut se féliciter de l'efficacité des organisateurs tant dans la coordination des efforts que par
l'investissement individuel.

Soldés par des applaudissements redoublés, ces instants mémorables se sont achevés devant un feu d'artifice
qui émerveilla le corps professoral, les cadres autant que les élèves. Ces derniers partirent le cœur léger en chantant
les premières paroles du monôme. Dans le sourire et dans les cœurs, tous les élèves du petit bahut ont donné un élan
amical et festif où résonnait le refrain : "  Honneur et Gloire au vieux bahut ".

Ophélie  Lebon 6111D -  VZ Quartier Gallieni
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QUINE !
C'est dans une salle surchauffée que l'heureux gagnant exulte après le tirage au sort du numéro

manquant lui permettant d'emporter un superbe salon de jardin offert par l'amicale des sous-officiers. En
effet, cette soirée aura souri aux nombreux participants du loto annuel du Prytanée, activité de cohésion
traditionnelle de l'année scolaire qui regroupe toutes les catégories de personnel dans une ambiance bon
enfant.

Les jeux étaient animés par un duo de choc, L'adjudant-chef David Pascal et l'adjudant Maudet Gilles grimés
pour la circonstance en gendarme et bagnard. Les crêpes et autres gâteaux préparés à l'occasion ont permis aux
convives de se restaurer durant les jeux qui se sont terminés vers 00h30 environ, heure à laquelle les 180 participants
ont regagné leur chaumière avec pour un grand nombre d'entre eux des lots dans les bras. Certains ont dû même
s'organiser afin de pouvoir les transporter. Le lieutenant-colonel Ervé en généreux donateur a  offert le lot qu'il a
remporté,  une lampe rouet artisanale, à la salle de convivialité du quartier Gallieni qui pourra désormais briller au feu
de son éclairage. Les bénéfices de cette soirée permettront à l'amicale des Sous-officiers de proposer d'autres
activités de cohésion au profit de tous dans un proche avenir

Merci aux organisateurs pour cette soirée très réussie et avis aux amateurs : l'adjudant-chef David nous quittant
cette année un meneur de jeu est recherché pour l'année prochaine !
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Pelle de charbon 2010
Plus de 70 élèves de la 2e compagnie se sont mobilisés cette année pour la traditionnelle quête de la

Conférence Saint Vincent de Paul qui a eu lieu les 6 et 7 février derniers. Cette quête, destinée à obtenir
les fonds qui permettent à la Conférence de financer ses œuvres caritatives et ainsi aider les Fléchois les
plus démunis, est réalisée chaque année par des Brutions.

Malgré le mauvais temps l'opération s'est dérou-
lée dans la joie et la bonne humeur et, grâce à la bonne
volonté des élèves et à la générosité des Fléchois, ce
sont plus de 1000 euros qui ont été récoltés cette an-
née soit 300 euros de plus que l'an dernier.
Un grand merci à tous les participants pour cette belle
réussite !

 Louis-Marie Sobczak, Z Khônf

 Première répétition avant
les 24 Heures du mois de mai

Bravant des conditions météorologiques des plus désastreuses, l’équipe karting du CSE/ Prytanée a
participé le dimanche 28 mars dernier, à sa première course d’endurance de la saison.

Face à une concurrence des plus acharnée et expérimentée, ils étaient 34 équipages, dont quatre, engagés par
l’école, aux couleurs de l’Armée de Terre, qui s’étaient donnés rendez-vous sur le circuit Alain Prost du Mans. Après
avoir placé un kart à la 6ème position sur la grille de départ et à l’issue d’une lutte acharnée, le Prytanée a réussi une
excellente performance en remportant une très belle 10ème place. Cette belle opération sonne comme une grande
répétition avant les deux tours d’horloge qui attendent nos pilotes, les 15 et 16 mai prochains. Dans les paddocks, on
s’accordait à dire que les équipes du Prytanée avait beaucoup progressé depuis l’année dernière. A n’en point douter
la lutte, si elle restera fratricide, sera des plus disputée lors de cette prochaine épreuve d’endurance. Si cette jeune
section est engagée cette année sur plusieurs fronts, elle vient d’acquérir un châssis FFSA qui doit permettre aux plus
jeunes de ses élèves, d’intégrer la filière pré-compétition, un tremplin indispensable pour aborder les différentes
épreuves qui les attendent dès l’année prochaine.

En attendant, espérons que les deux élèves qui  participeront à la deuxième
épreuve du LM GP, le 10 avril prochain, soient aussi performants que lors de la
première épreuve de ce challenge. En effet, les deux élèves engagés par le Ba-
hut s’étaient imposés aux 3ème et 5ème places du classement général.

     Major Thierry Arman
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"Les Taupins d'abord..."
Samedi 13 mars 2010, très tard dans la nuit, une discussion s'engage au pub du centre-ville. "Bon-

jour, je m'appelle Magalie... Je viens d'arriver à La Flèche. C'est vraiment une drôle de ville avec tous ces
élèves qui se promènent en uniforme. Et vous ?... vous venez d'où ?"...

Cette question, nombre de personnes ont dû se la poser en voyant déambuler bruyamment ce groupe de 12
copains aux tempes grisonnantes. Sur la tête de certains, un calot scintillant de symboles ésotériques (coca-cola,
batman, The happy few, Jalopy driver, une île, un lapin courant après un 7, des pensées grecques...), sur la poitrine
des autres, des sweat-shirts flashy avec pour inscriptions " Les Taupins d'abord ", " Taupe Niveau ", " Playmath
Spéciale ", beaucoup portant des bretelles brodées d'un cube mais tous, arborant une bonne humeur qui en disait long
sur leur joie de se retrouver après 21 ans de vie professionnelle. Les khûbes taupins 1988/1989 étaient de retour au
Prytanée, l'établissement qui a fait d'eux une grande part de ce qu'ils sont devenus. Pour l'événement, Bozo a laissé
son sous-marin nucléaire au parking, Goully a confié ses ouailles à un autre prêtre, Jeff, Frizou et Relou ont remis au
lundi leurs réflexions sur les stratégies de défense française, Vicious reprendra plus tard ses recherches d'économie,
Le Gros, Sof et Karlo ont confié leurs 3 enfants à leur femme, Maups et Marc se préoccuperont plus tard de la
beauté des femmes et Pascal retardera de quelques jours la correction des copies de ses élèves. D'anciens profes-
seurs du Prytanée ont aussi fait le déplacement pour accompagner leurs élèves dans ces retrouvailles : M. Lemonnier,
professeur d'anglais, M. Ferry et M. Petit, professeurs de français, M. Grimal professeur de math, M. Couderat
professeur de dessin industriel et M. Clavelier, professeur de Physique.

Il fallait se rendre à l'évidence : après vingt ans d'absence, les souvenirs de chacun étaient confrontés à une nouvelle
réalité... Les locaux abritant le foyer et les réfectoires avaient permuté, les box devenus plus ergonomiques, les salles
de physique ainsi que l'orgue de l’église avaient été révovés, l'espace Guillaumat créé, la salle de M' avait été prise
d'assaut par les PCSI tandis que les profs et les commandants de compagnie s'étaient installés dans l'ancienne classe
de Sup1. Nos taupins doivent désormais faire preuve d'imagination pour retrouver les lieux où la Léonne s'exclamait
en toute innocence " si quelqu'un a lâché, je peux reprendre dès le début ", où le Zot ronchonnait " reuuhhh... vous
êtes nul, retournez à votre place " et où le Pfeiff perplexe regardait le tableau en déclarant " c'est évident... mais
pourquoi ?... ".

Pour ce week-end qui restera gravé dans les mémoires de nos 12 Taupins, chacun tient à remercier le colonel
Le Cour-Grandmaison ainsi que les élèves et les personnels du Prytanée qui d'une façon ou d'une autre ont oeuvré à
son organisation.  " A tous, un grand MERCI ! "

Pascal Delahaye, 8226C
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 SALON REGIONAL  DES METIERS D'ART
DES ARMEES

Sont sélectionnés hors concours pour le salon national

METIER DU TISSU
Marie-Christine Fouquet pour " dégradé de rose " en Hardenger Brigitte Bedfert pour " reflet de soie "
Jacqueline Cudennec pour " cœurs " en Boutis
CARTONNAGE
Annick Thielin pour " trio littéraire ", Marie Colson pour " écrin au pays du soleil levant "
METIER DU VERRE
Claude Aubert
ENCADREMENT
 Véronique Daumin

REMISES DE PRIX

METIER DE LA TERRE
2ème prix à Annita Cordier " les métiers d'Antan ",3ème prix à Françoise Le Cour-Granmaison  " famille ",mention
Maryse Porcheret  " poupée la boudeuse "
METIER DU TISSU - TISSAGE
Fauteuils tapissiers
2ème  prix à Marie-Madeleine Letellier " Crapaud ",mention à  Sylvie Maillard " Spirales "
Tricot d'art
2eme prix  ex-aequo à Christiane Busa " ensemble 3 napperons ",2ème prix ex-aequo à Madeleine Biaud " Emilie
"
Hardenger
1er prix  à Colette Pinzauti  " Edelweiss "
Broderie
3ème prix à Andrée oze  " les hortensias "
ENCADREMENT
1er  prix à Marie-Jeanne Coutand " Corset rétro "
PEINTURE SUR PORCELAINE
Prix de la ligue de l'ouest et sélectionnée hors concours à Marie-Jo Papin
" La Geisha plaque "
CARTONNAGE
3ème prix à Renée Stephan  " Boîte à couture "
ENLUMINURE
2ème prix à Marie-Jo Papin " Archange Saint-Michel terrassant le dragon "

Toutes les personnes récompensées à ce salon (sauf les mentions) présenteront leurs œuvres au salon
national qui aura lieu fin octobre /début novembre dans la région de Grenoble.
Les personnes sociétaires (récompensées au cours des 4 derniers salons nationaux par un prix - les mentions
ne sont pas prises en compte) peuvent également présenter deux ou trois œuvres
(le nombre exact d'ouvres à présenter sera communiqué ultérieurement).
Sociétaires concernées par ce salon
Claude Aubert (2 ou 3 œuvres)
Brigitte Bedfert (1 œuvre sélectionnée + 1 ou 2 œuvres)
Natalia Boisdenghein (2 ou 3 œuvres)
Jean-Michel Burgada (2 ou 3 œuvres)
Marie-Françoise Debrou (2 ou 3 œuvres)
Noëlla Launey (2 ou 3 œuvres)
Andrée Loze (1 œuvre sélectionnée + 1 ou 2 œuvres)
Marinette Pet (2 ou 3 œuvres)
Maryse Potron(2 ou 3 œuvres)
Florence Reda (2 ou 3 œuvres)
Marie-Christine Fouquet (1 œuvre sélectionnée + 1 ou 2 œuvres)
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Le mercredi 10 mars 2010, le club d'escrime du Prytanée s'est rendu aux Herbiers, non loin de
Cholet, pour disputer les championnats académiques. Ceux-ci étaient une étape décisive sur notre chemin
vers les championnats de France. Nos espérances furent en tout point remplies car nous revînmes avec 6
titr es académiques. Au fleuret féminin, Jennifer Mar ty ; au fleuret masculin, Aubert Wache ; au sabre
féminin, Aude Duval-Destin ; au sabre masculin, Vidian Dunaud ; à l'épée féminine, Marion Schmitt et à
l'épée masculine, Pierre Meunier.

CHAMPIONNA T  ACADEMIQUE
D’ESCRIME

Ces titres représentent pour les tireurs du Prytanée la récompense d'un travail régulier et approfondi durant
chaque semaine pendant leurs 3 heures d'option. Malgré le nombre important d'activités ce jour là, les escrimeurs ont
été autorisés par la direction des études à se rendre à leur compétition. En dépit du faible effectif présent, les Brutions
ont décroché toutes les médailles.

Cette compétition sera suivie des qualifications aux championnats de France durant lesquels les tireurs du
Prytanée National Militaire comptent bien s'impliquer et verront sûrement leurs efforts récompensés.

Aubert Wache 6435D, Aude Duval-Destin 6582D
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1er AVRILLe Bahut s'illustre
au Cross Ouest-France

Malgré des conditions météo peu favorables, le cross Ouest-France reste un rendez - vous sportif
d'importance au cours duquel l'esprit brution a encore une fois brillé. En effet la pluie et la boue n'ont pas
repoussé les passionnés qui avaient à cœur de représenter le Bahut.

Si l'objectif initial de ce déplacement au Mans était de donner envie aux élèves de s'investir dans la course à
pied, les Brutions n'ont pas fait de la figuration. Lors de la course des " uniformes " notamment, où 218 personnes ont
pris le départ, le Prytanée, dans le classement par équipe, se classe 2ème et 4ème. L'équipe se classant 2è est
devancée par une équipe du 2è RIMa. Composée de quatre coureurs du Grand Bah et d'un coureur du Petit Bah, elle
a su mettre à profit son expérience acquise lors des compétitions UNSS et exprimer toute sa motivation.
Cette équipe est composée de :

o Davoust Paul, ECO2 (7è en 23'44 '')
o Mérand Felix, ECO2 (10è en 24'00'')
o Grange Ambroise 1è L (18è en 24'00'')
o Stalin Lucet, ECO2 (19è en 24'36'')
o Méneroux Yann, MP* (22è en 24'52'')

De plus, les filles du petit Bah décrochent le podium au classement féminin : Marie Vienney (4èCie) 2ème et Julie
Bonnet (4èCie) 5è.

En outre, un certain nombre d'élèves et de membres de l'encadrement militaire a pris le départ des  10km Puma
à14 heures en centre-ville. Dans cette course où 2685 coureurs s'affrontaient, l'élève Colin Stanislas (ECO1) a été le
premier Brution à franchir la ligne d'arrivée avec un temps de 39'37'' et se classe ainsi 110è.

Enfin, les plus valeureux d'entre eux ont couru le 20KM Puma. Le commandant Labarre, le capitaine Chanard
et l'élève Normand Benoît (ECO1) se classent respectivement 38è, 113è, et 447è sur 1126 participants.

Pour conclure, un grand bravo à ces participants. Par ailleurs, les bons résultats par équipe laissent entrevoir la
possibilité d'un podium lors des prochains championnats de France UNSS en Corse : un rendez-vous à ne pas
manquer!

Elève Laroche MDS Géné 6333D
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BELLE PERFORMANCE DES BRUTIONS
AUX CHAMPIONNA TS DE FRANCE DE CROSS UNSS

le mercredi 10 mars 2010 à Calvi

Après leurs titres de champion d'académie remportés le mercredi 16 décembre 2009 au lycée agricol
de Rouillon, les équipes cadette fille et junior garçon de cross-country, encadrées par l'adjudant-chef
Robert Buzon, moniteur-chef d'EPS, et Michel Chêne, professeur d'EPS, allaient représenter le Prytanée
National Militaire au plus haut niveau, c'est-à-dire les championnats de France, le mercredi 10 mars 2010
à Calvi.

C'est un déplacement atypique et plutôt mouvementé qui attendait nos Brutions. En effet, c'est sur l'aire de saut en
parachute du 2e REP que nos crossmen allaient porter haut les couleurs noir et tango de leur Bahut.
Les cadettes entrèrent en lice les premières dans des conditions climatiques particulièrement difficiles : boue, vent,
pluies de neige, froid étaient au rendez-vous. Candice Romejon allait réussir une course remarquable : se portant en
tête de la course dès le départ, elle se classait 24e sur 49 alors qu'elle est cadette 1ère année ! L'équipe cadette fille
se classera 13e sur 32.

Puis ce fut le tour des juniors. Dès le départ, nos coureurs se plaçaient aux avant-postes avec beaucoup
d'autorité. Leur détermination était visible. Sur un parcours difficile, nos élèves ne lâchaient rien. La cohésion de
l'équipe allait une nouvelle fois être mise à l'honneur. C'est en effet groupés que nos athlètes allaient franchir la ligne
d'arrivée, ce qui était de bon augure pour le classement par équipe. On savait l'équipe solide et homogène, sans doute
pouvant se classer parmi les 5 premières. Les résultats de chaque coureur Paul Davoust (25è), Félix Mérand (35è),
Jean-Eudes Hirschauer (42è), Louis Flichy (43è), Côme Joubert (46è) et Ambroise Grange (58è ) sur 224 permet-
taient d'espérer un bon classement.

L'attente fut longue et ce ne fut qu'en soirée que les résultats tombèrent : quelle fut notre joie d'apprendre que
l'équipe était championne de France sur 33 ! Embrassades, accolades, poignées de mains, rires, cris allaient se
succéder jusqu'au moment du podium. Moment d'émotion partagé, nos élèves méritent amplement ce titre. Leur
assiduité aux entraînements, leur sérieux dans la préparation, leur motivation ont été exemplaires.

Ce déplacement à Calvi laissera un merveilleux souvenir. Entre la panne de l'autocar (pompe à eau et 3 heures
d'attente pour réparer!), 17 heures de voyage, le bateau bloqué à Toulon pour cause de tempête de neige sur la
Corse (vents à 120km/h), 12 heures de traversée sur une mer agitée, accord tardif du préfet de Corse pour débar-
quer à Calvi, conditions épouvantables de course, tout y était.
C'est donc dans des conditions particulièrement difficiles que se sont illustrés nos élèves, ce qui donne encore plus de
valeur à leur victoire !

Michel Chêne, professeur d'EPS au Prytanée National Militaire



CONCOURS COMPLET
D'EQUIT ATION A THOREE LES PINS

C'est une nouvelle fois un grand week-end équestre qui a été organisé par la section équestre du
Prytanée le 21 mars 2010 à Thorée-les -Pins.

Les cavaliers ont répondu présents en nombre puisqu'ils étaient presque 100 au départ des différentes épreu-
ves, pour cette édition 2010. De nouveaux obstacles ont été construits pour modifier le parcours de cross et pour le
saut d'obstacles encore plus de couleurs et de soubassements que les autres années. La météo étant au rendez-vous,
cette manifestation s'est transformée en véritable fête équestre. Une grande majorité des cavaliers sont repartis
satisfaits et ont donné au public un spectacle de grande qualité.

La qualité de ce concours complet a, une nouvelle fois, mis en valeur l'énorme travail de toute l'équipe de la
section équestre, rejointe pendant le concours par les élèves de l'Escadron Brution et les bénévoles qui ont apporté
une aid, précieuse, indispensable et efficace.
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CSO INTER-ECOLES MILIT AIRES
Le week-end des 27 et 28 mars 2010 c'est dans les murs du Quartier Henri IV que s'est déroulé le

CSO inter-écoles militaires. Une semaine après le CCE de Thorée-les-Pins, tous les obstacles étaient sur
la carrière (très arrosée) de la section pour proposer aux cavaliers militaires et à leurs élèves des par-
cours aux difficultés techniques adaptées à leur niveau équestre.

Au programme du week-end, trois épreuves : une pour les cadres des sports équestres samedi après-midi, une
pour les cadres des écoles, dimanche matin et enfin  les élèves qui concouraient dimanche après-midi. Au total ce sont
environ  150 couples qui participaient à ce concours.
Pour les élèves, après une épreuve très disputée, c'est finalement les écoles de Coëtquidan qui remportent le chal-
lenge du lieutenant-colonel Marlin devant l'équipe du CID de Paris et l'équipe 1 du Prytanée. Au classement indivi-
duel c'est un élève de l'Ecole polytechnique qui est le plus rapide et gagne cette épreuve. Pour l'Escadron l'élève
Charlery termine 5° et l'élève Garnon7°. Il reste maintenant la finale du challenge inter-écoles militaires à disputer. Elle
aura lieu à Fontainebleau les 8 et 9 mai 2010




